

Mit Herz, Hand und Verstand für einen gesunden Darm

Zuwachs im Team des Alexianer Darmzentrums Krefeld.



Foto: Matthias Popp

V.l.n.r.: Dr. med. Stefan tho Pesch (stellv. Ärztliche Leitung Alexianer Darmzentrum Region Krefeld, Ltd. Abteilungsarzt der Gastroenterologie), Dr. med. Adam Gorzawski (Zentrumskoordinator des Alexianer Darmzentrums Krefeld, Leitender Oberarzt der Klinik für Allgemein-, Visceral- und Endokrine Chirurgie), Dr. med. Wilhelm-Ulrich Schmidt (Ärztlicher Leiter Alexianer Darmzentrum Region Krefeld, Oberarzt der Klinik für Allgemein-, Visceral- und Endokrine Chirurgie) und Privatdozent Dr. med. Elias Karakas (Direktor der Chirurgischen Kliniken, Chefarzt der Klinik Allgemein-, Visceral- und Endokrine Chirurgie).

Für Dr. Wilhelm-Ulrich Schmidt, den Leiter des Alexianer Darmzentrums Krefeld am Krankenhaus Maria-Hilf, ist die Nähe zu den Patientinnen und

Patienten ganz besonders wichtig. „Ich möchte stets ein gutes vertrauensvolles Verhältnis zu ihnen aufbauen, um auch schwerwiegende, manchmal lebensver-

ändernde Situationen gemeinsam mit ihnen besprechen und entscheiden zu können“, sagt der 59-jährige Mediziner, der seit dem 1. April in diesem Haus wirkt.

„Durch die enge Zusammenarbeit mit Gastroenterologen, Onkologen, Strahlentherapeuten, Radiologen und Chirurgen können wir Erkrankungen des Magen-Darm-Traktes sowie gut- und bösartige Darmerkrankungen erkennen und gemeinsam optimal zum Wohle der Patienten behandeln. Wir haben an unserem Krankenhaus mit dem Zentrum für Psychotraumatologie einen Standortvorteil, der einmalig in der Region ist“, erklärt Schmidt weiter. „Bei uns werden die individuell auf den jeweiligen Patienten zugeschnitten Therapien fachübergreifend besprochen. Gemeinsam entscheiden wir, welche Therapieform die sinnvollste ist. Alle Schritte von der Diagnostik bis zur Therapie gehen vertrauensvoll Hand in Hand.“

Nicht nur das Bestehende bewahren, sondern auch die Zukunft aktiv gestalten, ist das Bestreben des Hauses und des Darmzentrums: „Im Vordergrund stehen bewährte, moderne und minimalinvasive Operationstechniken nach individueller, ausführlicher Beratung und Aufklärung, sowie Patientensicherheit, Qualitäts- und Risikomanagement“, berichtet der Mediziner.

Bei der Operation kommt die „Schlüsselloch-Chirurgie“ zum Einsatz. Sie bewirkt, dass die Erholung des Patienten dank geringer Schmerzen verbessert wird. „So wird eine schnellere Eigenständigkeit ermöglicht. In den vergangenen Jahren hat diese Art der Operation einen stetigen Fortschritt verzeichnet und birgt noch erhebliches Entwicklungspotenzial.“

Nach Darm-Operationen komme am Maria-Hilf Krankenhaus das so genannte Fast-Track-Konzept zum Einsatz, erklärt der Arzt weiter. Es sehe vor, die Nahrungsaufnahme nicht zu unterbrechen, um den Patienten nach dem Eingriff rasch wieder zu mobilisieren.

In seiner Arbeitsphilosophie folgt der Arzt der Aussage des Präsidenten der deutschen Gesellschaft für Chirurgie,



PERSÖNLICH VORGESTELLT:

Dr. Wilhelm-Ulrich Schmidt

Was die eigene Gesundheit des Hobbygärtners, Fußball- und Eishockeyfans, der in Krefeld wohnt, angeht: „Als Ausgleich und zur Erholung gehe ich zu jeder Jahreszeit am Rhein spazieren und fahre gerne Rad. Zu einem verantwortungsvollen Umgang mit der eigenen Gesundheit gehört für mich als Mediziner Vorsorge. Das schließt die Darmspiegelung ebenso ein wie einen verantwortungsvollen Impfstatus. Ich ernähre mich gesund und verwende zum Kochen lokale Produkte“.

Foto: Alexianer Krefeld

Prof. Matthias Anthuber: „Herz, Hand und Verstand sind die Grundpfeiler chirurgischen Handelns.“ Schmidt: „Für mich steht das Herz für unsere empathische und vertrauensvolle Beziehung zu den Patienten, um sie emotional und fachlich zu begleiten. Die Hand steht für unsere handwerklichen, chirurgischen Kompetenzen. Der Verstand steht für unser Handeln auf der Grundlage des aktuellen Wissenstandes, Bewährtes umzusetzen und Neues zu entwickeln.“

Das Expertenteam des Alexianer Darmzentrums strebt die Zertifizierung durch

die Deutsche Krebsgesellschaft an. „Den Antrag hierzu haben wir gestellt“, ergänzt Privatdozent Dr. Elias Karakas, Direktor der Chirurgischen Kliniken und Zentren und Chefarzt der Klinik für Allgemein-, Viszeral- und Endokrine Chirurgie am Krankenhaus Maria-Hilf der Alexianer Krefeld GmbH. „Mit Dr. Schmidt haben wir unser Expertenteam vergrößert und optimal verstärkt.“ Schmidt hat sich ohne Zögern für das akademische Lehrkrankenhaus entschieden, da hier Medizin und Chirurgie auf dem modernsten Stand der medizinischen Expertise praktiziert wird.

Christmie Fehrmann ■



Parkklinik für körperliche Gesundheit – Krankenhaus Maria-Hilf.

Foto: Alexianer Krefeld



Alexianer

ALEXIANER KREFELD GMBH
KRANKENHAUS MARIA-HILF
Akademisches Lehrkrankenhaus der
Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf

Alexianer Darmzentrum Krefeld · Krankenhaus Maria-Hilf · Dießemer Bruch 81
47805 Krefeld · Sekretariat Claudia Richter · Telefon 02151 334-2391
E-Mail krefeld.darmzentrum@alexianer.de · www.alexianer-krefeld.de